
Renaud Lavillenie, record 
olympique de saut à la 
perche, médaille d’or
5.97m, le 10 aout 2012; 

C’est 5 mois après la 
conférence «physics of 
sports» ou j’ai présenté une 
étude sur le saut à la perche.



Le quotidien «Le Monde», Vendredi 10 aout.  Article de David 
Larousserie qui fait mention de mon travail pour la conférence 
«Physics of sport».

Ici la figure de l’article 
pour le «double saut», 

une proposition 
idéaliste de stratégie 

pour battre les 
records...



Interview de Renaud Lavillenie. Ce 
qui m’interesse le plus: «Mais je sais 
aussi comment rattraper un saut 
pour qu’il passe. Et ça c’est un 
atout que tout le monde n’a pas».

Et puis: «Thierry était tout le temps 
à la recherche du truc, in avait le 
feeling. Son jeu, c’était par exemple 
d’être capable de passer 5.70m 
avec le maximum de perches 
possibles. Et quand on est capable 
de ça, c’est qu’on a compris le saut 
à la perche».

Ca m’interesse parce que une idée 
qui ressort de mes études, c’est 
que l’on peut compenser une 
course trop lente par des qualités 
gymniques lors du vol. Le modèle 
que j’utilise permet de voir les 
incertitudes qui augmentent 
lorsque le vol est plus long: 
lorsqu’on joue avec la raideur et la 
longueur de la perche comme 
Renaud le fait à l’entrainement.




